

XVI ENCUENTRO VILLAS TERMALES

## **Un detallado programa social permitió que los asistentes al XVI Encuentro de Villas Termales conociesen distintos balnearios de Ourense, su cultura y el potencial vinícola de la ciudad**

El XVI Encuentro de Villas Termales ha permitido a las delegaciones participantes complementar el contenido de las ponencias con un detallado programa social que ha mostrado las fortalezas tanto de la provincia de Ourense como de las comarcas de Monterrei y O Ribeiro, donde se encuentra el municipio anfitrión, A Arnoia.

Las instalaciones del balneario Arnoia Caldaria fueron el epicentro de un programa que conjugó el análisis del sector termal desde las experiencias de municipios, villas e incluso de la eurociudad Chaves-Verín con propuestas de futuro y la interrelación de las aguas termales con el entorno en el que se encuentran.

Los participantes en el Encuentro visitaron el edificio de la Diputación de Ourense, tras conocer el anteproyecto del Gran Hotel Balenario Auria que se construirá en el propio edificio del gobierno provincial.

El arquitecto del proyecto y presidente del comité científico de la Asociación de Ciudades Históricas Termales (Ehtta en inglés), Mario Crecente, detalló los pormenores del futuro espacio, que colocará a Ourense a la altura de otras ciudades termales de renombre.

En Ourense ciudad la delegación visitó también el edificio del Liceo Recreo Ourenseño, uno de los espacios góticos-renacentista más importantes de Galicia (s.XVI), un edificio con fachada de dos plantas con cinco escudos de armas de diferentes linajes gallegos en el balcón central y que se repiten en el patio de columnas interior.

### **Instalaciones de Cabreiroá en Verín**

En una espectacular superficie se encuentra el manantial, las instalaciones de la embotelladora de aguas minerales y el edificio del antiguo balneario, en la actualidad cerrado.

La delegación de participantes en el Encuentro tuvo la oportunidad de saborear las propiedades de estas aguas, que fueron analizadas a principios del siglo pasado primero por el Charing Cross Hospital y posteriormente certificadas por Ramón y Cajal, premio Nobel de Medicina en 1906, gracias a lo que fueron declaradas de utilidad pública; cuestión que alentó la construcción del gran balneario. (<https://cabreiroa.es/>)

### **Balneario de Caldeliñas en Verín**

El alcalde de Verín mostró a los participantes en el Encuentro de Villas Termales lo que queda del histórico balneario de Caldeliñas, cerrado hace más de 70 años y objeto de un proyecto de recuperación que promueve el Concello como un elemento clave para frenar la despoblación de este entorno rural, situado en la Eurociudad del Agua Chaves-Verín

### **Balneario de Cortegada**

La delegación participante en el Encuentro de Villas Termales visitó también dos balnearios con modelos de gestión diferente. Por un lado del nuevo balneario de Cortegada, municipio que conserva para cafetería y local social el antiguo balneario situado a pie del río. Este balneario es una pequeña joya arquitectónica modernista construido en el año 1937 suspendido sobre las aguas del río Miño, lo que lo sitúa en un entorno inigualable rodeado de naturaleza y paz para el descanso.

Las nuevas instalaciones, con un diseño muy actual, cuentan con piscinas de aguas minero medicinales y cabinas de tratamiento, que lo convierten en uno de los balnearios más reconocidos del norte peninsular. (<http://www.balneariodecortegada.com/el-balneario/>)

### **Termas de Prexigueiro en Ribadavia**

Estas termas se encuentran en plena naturaleza, rodeadas de vegetación. Cuentan con un circuito termal al aire libre formado por cinco pozas de agua caliente llamado “Kumano Kodo”, nombre que hace referencia al camino de peregrinación japonés,

cada poza o “Rotenburo” lleva el nombre de distintos templos japoneses que forman este camino de la cultura japonesa. (<https://termaland.com/termas-ourense/termas-prexigueiro/>)

## Los vinos

El sector vitivinícola tiene una fuerte implantación en toda la provincia de Ourense. Sobre la Denominación de Origen Ribeiro habló a los participantes el presidente del

Consejo Regulador, Juan Manuel Casares, que dirigió una degustación de vinos en el Balneario Arnoia Caldaria. (<https://www.ribeiro.wine/es/>)

## Bodega Terra do Gargalo

Conocieron también la Bodega Terra do Gargalo, dentro de la Denominación de Origen Monterrei, propiedad del conocido diseñador Roberto Verino.

Bodegas Gargalo está situada a los pies del Castillo de Monterrei, en la ladera del monte que lo alberga, rodeada de 8 hectáreas de viñedo con variedades blancas de la zona como el Godello, Albariño, Dona Branca y Loureira y tintas como Mencía, Arauxa y Merenzao, dando origen a un proceso de recuperación de la esencia de la viticultura gallega. (<https://gargalo.es/>)